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КОЛОНКА РЕДАКТОРА ТЕНДЕНЦИИ

КОЛОНКА РЕДАКТОРА ТЕНДЕНЦИИ

ЗАЧИСТКА СЕКТОРА ЗАТЕЯННАЯ ЦБ ЗАЧИСТ-
КА БАНКОВСКОГО СЕКТОРА ВЫЗВАЛА ОГРОМНЫЙ ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
 РЕЗОНАНС. УРОВЕНЬ ДОВЕРИЯ К БАНКОВСКОЙ СИСТЕМЕ ОЩУТИМО 
СНИЗИЛСЯ. СПЕЦИАЛИСТЫ ЗАДАЮТСЯ ВОПРОСОМ: МОЖНО ЛИ БЫЛО 
 ИЗБЕЖАТЬ ОТЗЫВОВ ЛИЦЕНЗИЙ ИЛИ ЭТО ЕДИНСТВЕННЫЙ ПУТЬ 
К ОЧИЩЕНИЮ СИСТЕМЫ? МАРГАРИТА ГВОЗДЕВА, ЕКАТЕРИНА РОМАНОВА

НА МОРЕ
Несмотря на профессиональную под-
кованность в области финансов, в во-
просах, связанных с личным бюд-
жетом, я крайне непрактична. У меня 
нет многомиллионного «подшерстка» 
на банковских счетах, я легко даю 
в долг, дарю дорогие подарки и ни-
когда об этом не жалею, да и вооб-
ще принципу «деньги любят ветерок» 
следую неукоснительно. Однако фев-
ральские курсовые колебания при-
вели в чувство даже такую финансо-
вую растяпу, как я. Дело в том, что я 
очень люблю путешествовать. Если 
есть время, то мы с радостью исче-
заем в европейском направлении. И 
вот из-за стремительного роста кур-
са наш отдых мог оказаться под 
угрозой. Как только осознание проис-
ходящего пришло в полном объеме, 
мое утро начиналось уже не с про-
слушивания рахманиновской «Эле-
гии», а с изучения деловых новостей. 
Несколько дней я испытывала свое 
терпение, глядя на то, как стоимость 
евро неуклонно ползет вверх. Но в 
какой-то момент поняла: «Пора» и по-
звонила менеджеру банка с просьбой 
диверсифицировать мой рублевый 
счет. Поначалу я хотела перевести 
все отечественные дензнаки в валю-
ту и была настолько категорична, что 
сотрудникам кредитного учрежде-
ния стоило немалых сил отговорить 
меня от этой затеи. После долгих об-
суждений мне купили евро и немного 
долларов — «на путешествия», оста-
вив определенную сумму в рублях. 
Вполне довольная собой, я успоко-
илась на пару дней. До тех пор, пока 
курс не снизился. Подсчитав поте-
рянное, я дала себе слово больше ни-
когда не поддаваться общей панике, 
а все финансовые операции согла-
совывать со специалистами. После 
принятого решения курс поднимал-
ся и опускался уже несколько раз, но 
меня это больше не волновало. Прав-
да, об этой истории я никому из сво-
его окружения не рассказала, но, как 
оказалось, зря. На днях мне позвони-
ла подруга и рассказала, как на все 
сбережения скупила евро по само-
му высокому курсу и теперь подсчи-
тывает убытки. «Почему ты меня не 
предупредила? Ты же работаешь в 
экономической газете!», — вопроша-
ла она. Ответить было нечего. Види-
мо, менеджеры ее банка оказались 
не настолько компетентны и убеди-
тельны, ведь многие аналитики сей-
час говорят: храните основные сред-
ства в той валюте, в которой чаще 
тратите. 
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83% банков, участвовавших в исследовании, про-
веденном Bank.ru специально для «Ъ», относят-
ся к политике ЦБ по зачистке банковского сектора 
положительно и считают данные меры оздоровле-
нием рынка. Как отметил директор департамента 
розничного бизнеса и управления розничной се-
тью Росгосстрах-банка Вилен Ли, у банков, ли-
шившихся лицензии, было не все в порядке с лик-
видностью, действиями топ-менеджмента, со-
блюдением законов, к тому же у них имелись фи-
нансовые бреши.

Большинство банкиров уверены, что проводи-
мая Центробанком зачистка поможет вывести с 
рынка недобросовестных игроков, а также заста-
вит финорганизации предпочесть менее риско-
ванную политику.

Практически все опрошенные банкиры отмети-
ли, что отзыв лицензий у проблемных финоргани-
заций не оказал особого влияния на банковский 
сектор. «Лицензий лишились 33 банка, которые 
составляют всего 3,5% от общего количества кре-
дитных организаций, и с учетом того, что 85–90% 
банковского бизнеса сосредоточено в 50 крупней-
ших банках РФ, говорить о серьезных негативных 
последствиях для банковского сектора преждев-
ременно»,— заявил председатель правления КБ 
«Союзный» Алексей Корнеев.

По вопросу о возможности спасения банков с 
отозванной лицензией мнения экспертов разде-
лились. Некоторые банкиры уверены, что спасать, 
по сути, было нечего, другие полагают, что два-
три банка можно было вытянуть. Многие говорят 

о том, что спасти можно любой банк — вопрос в 
том, сколько для этого потребуется средств и най-
дется ли источник финансирования.

Старший научный сотрудник института «Центр 
развития» НИУ ВШЭ Дмитрий Мирошниченко от-
метил, что политика ЦБ стала несколько более 
жесткой в отношении банков, занимающихся про-
тивоправной деятельностью, — правда, лишь по 
сравнению с предыдущими годами. Другая груп-
па банков, лишенных лицензии,— это кредитные 
организации, ставшие неплатежеспособными, но 
у них ЦБ просто обязан отзывать лицензии. Дру-
гое дело, что общее состояние российской эконо-
мики способствует росту числа таких банков, что 
опять же является объек тивным процессом, и из-
менить его ЦБ, к сожалению, не может.

МНОГИЕ АНАЛИТИКИ СЧИТАЮТ, ЧТО В НЕКОТОРЫХ БАНКАХ СПАСАТЬ БЫЛО УЖЕ НЕЧЕГО, ДА И НЕЗАЧЕМ 
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ОПРОС НАСЧЕТ ЛИШЕНИЯ БАНКОВСКИХ ЛИЦЕНЗИЙ    ИСТОЧНИК: BANK.RU

% Для российской экономики
банковский рынок
представлен нормальным
количеством игроков

На российском рынке
действует слишком 
много банков

На российском рынке действует 
недостаточное количество банков
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